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本报1月16日讯（最泰安全
媒体记者 刘小东 池彦明）凝
聚思想共识，激发奋进力量。连日
来，市委党的二十大精神宣讲团走
进各县（市、区）、功能区，对党的二
十大精神进行全面深入的宣讲和
阐释。宣讲紧扣党的二十大报告
原文，主题鲜明、内容丰富、系统全
面，既有理论高度，又有实践深度，
深入人心、催人奋进。

宣讲中，市委党的二十大精
神宣讲团围绕党的二十大的主题
和主要成果、过去5年的工作和
新时代10年的伟大变革、马克思
主义中国化时代化、中国式现代
化、全面建设社会主义现代化国
家的目标任务、坚持党的全面领
导和全面从严治党、应对风险挑
战等8个方面，紧密联系实际，围
绕部门职责，对党的二十大精神
作了系统阐释和全面解读。

6日上午，市委党的二十大精
神宣讲团走进泰山区作党的二十
大精神宣讲报告。大家纷纷表
示，宣讲主题鲜明、思想深刻、内
容丰富、生动精彩，既是一场“提
神醒脑”的理论盛宴，又是一次

“补钙壮骨”的精神洗礼，对于完
整、准确、全面学习领会党的二十
大精神具有重要指导意义。泰山
区工信局党组书记、局长于继锋
表示，将深入贯彻落实党的二十
大精神和中央经济工作会议精
神，进一步提振发展信心，厚植发
展动能，大力推进新型工业化强
区战略，围绕纺织服装、现代食
品、高端装备、数字经济等优势产
业，聚焦项目建设、企业培育、创
新驱动、创优环境等重点任务，做
大做强特色园区，做精做优新型
都市工业，全力打造工业发展新
优势，为推动泰山区经济社会高
质量发展贡献力量。

6日上午，市委党的二十大精
神宣讲团以视频连线的方式为肥
城市作了党的二十大精神宣讲报
告。报告会对党的二十大精神作
了系统全面的宣讲，既有深入浅
出的理论阐述，又有联系实际的
具体事例，既是一次专题辅导，又
是一堂生动的党课，对于更好地
理解和把握党的二十大精神、抓
好贯彻落实，具有重要指导意
义。肥城市委党校校委会成员、
进修处主任、高级讲师刘慧表示，
作为党校教师和肥城市委宣讲团
成员，将充分发挥自身优势，在学
习研究、宣讲培训、贯彻落实上走
在前、作表率，推进党的二十大精
神进课堂、进基层、进机关、进企
业，为肥城高质量发展注入内生
动力，以实际行动为宣传贯彻党
的二十大精神作出积极贡献。

11日上午，市委党的二十大
精神宣讲团走进泰山景区作党的
二十大精神宣讲报告。报告紧密
联系实际，围绕部门职责，对党的
二十大精神作了系统阐述和全面
解读。大家纷纷表示，报告权威
系统、精彩生动，既有理论高度、
思想深度，又有很强的针对性、实
效性，对于更好地理解和把握党
的二十大精神、抓好学习宣传贯
彻，具有十分重要的指导作用。
泰山景区将深刻领会和把握党的
二十大精神实质，把学习贯彻党
的二十大精神与景区工作结合起
来，将学习成果转化为推动工作
落实的具体实践，真正做到学懂、
弄通、做实。同时，将以此次宣讲
学习为新的起点，深学笃用党的
二十大精神，着力破除各项制约
景区发展的问题，推动党的二十
大精神在泰山景区落地生根、开
花结果，奋力开创泰山景区高质
量发展新局面。

市委宣讲团走进各县（市、区）、功能区宣讲党的二十大精神

“充电赋能”强动力
踔厉奋发向未来

■年集上喜庆的新年装饰品。 通讯员供图

省人大代表薛丽娜：

以星星之火点燃汶阳田
现代化大农业蓬勃发展的熊熊火炬

本报1月16日讯（最泰安全媒
体记者 张隆德）“省政府工作报告
提出了坚决维护粮食安全，实施新
一轮粮食产能提升行动等内容，这
无疑将为推动乡村振兴的发展加力

提效。作为一名一直奋斗在基层的
职业农民，我听后感觉浑身充满干
劲。”省人大代表、泰安市岳洋农作
物专业合作社理事长薛丽娜说。

2008年，刚大学毕业的薛丽娜
毅然选择回家乡种粮创业。多年
来，薛丽娜把农村当成舞台，努力示
范推广新品种新技术，不断开展农
业社会化服务，实现了象牙塔梦想
与振兴乡村的连接。她的合作社大
力发展特色小麦、甜糯玉米等特色
产品，种植的小麦、玉米已通过“三
品一标”认证。薛丽娜用自己的火
热实践在泰汶大地这片沃野上描绘
出助力乡村振兴发展的美丽画卷。

“站在新的起跑线上，作为返乡
创业，扎根农村的‘大国农匠’，我将
继续把农田作为我实现梦想的沃
土，把合作社发展规划与粮食产业
发展高度融合，带领更多农民科学
种田，提高种粮效益，为山东建设农

业强省的现代化实践，贡献自己的
青春力量。”在接下来的工作中，薛
丽娜将按照报告中提出的发展方
向，把合作社发展规划与粮食产业
发展高度融合，积极发挥合作社的
示范带动作用，加大新品种、新技术
示范力度，提升农业社会化服务能
力，在提高粮食产量上继续挖掘粮
食单产潜力，同时做大做强种子产
业发展，夯实粮食生产安全，积极加
快农业科技创新，培育高产、优质小
麦新品种，推动民营企业种业发
展。此外，薛丽娜还准备加大小麦
良种繁育基地建设力度，选择优良
品种进行繁育，通过订单式回收，以
质量打市场，带动更多农民参与
进来。

薛丽娜建议，夯实粮食生产基
础，建好高标准粮田，提升粮食仓储
加工水平，进一步加大高标准农田
建设和投入力度，提升粮田排灌能

力、农机作业能力、耕地生产能力、
改善农户储粮设施，提升粮食产能；
建立职业农民队伍，增强科学种粮
能力，加大对职业农民的专项扶持
和补贴，并从粮食价格和农业保险
两个方面稳定种粮收益，提高种粮
意愿；加快科技创新，夯实粮食生产
基础，加强种质资源保护利用和种
子库建设，确保种源安全，加快粮食
绿色高效新机具新技术示范推广，
加强在粮食生产薄弱环节中农机装
备的研发、推广与应用，攻克制约粮
食生产农机技术难题。

“山东作为粮食生产大省，担负
着保障粮食安全的重要责任，粮食
稳定生产放在全国来看，显得尤为
重要，我将继续为‘中国粮食，中国
饭碗’而努力，以星星之火点燃汶阳
田现代化大农业蓬勃发展的熊熊火
炬，为乡村振兴和农业强国建设贡
献力量。”薛丽娜说。

本报1月16日讯（最泰安全媒
体记者 张隆德）“省政府工作报告
中关于大力发展文旅产业的论述，
使我这个长期工作在文旅战线上的
基层代表深受鼓舞、信心倍增，感受

非常深刻。”省人大代表、泰山景区
客运有限公司董事长宋其涛告诉记
者，他将把学习好、传达好、落实好
两会精神作为当前和今后一个时期
的重要政治任务，第一时间组织公
司全体员工深入学习领会报告的丰
富内涵和精神实质，进一步完善发
展思路和举措，着力在深化旅游接
待服务内涵、拓宽旅游接待服务链
条、壮大泰山旅游经济上做好文章，
为促进全域旅游高质量发展作出积
极贡献。

作为泰山景区唯一一家旅游客
运主体，运输各个环节的安全和服
务质量，是公司工作的重中之重。
近年来，泰山景区客运有限公司紧
紧围绕打造“泰山文化发展新高地、
泰安文旅融合升级版”的目标要求，
按照创建平安客运、品牌客运、担当
客运和中国山岳类景区客运标准化
管理标杆企业既定目标，聚力“文化

双创”动能，聚焦品质服务、赋能升
级和文旅融合发展，聚力游客满意
度提高、泰安美誉度提升和“好客山
东”品牌打造，坚定政治信仰，筑牢
安全根基，创新文明服务、致力责任
担当，公司向心凝聚力、组织动员力
和核心竞争力明显增强，企业的业
内贡献率、品牌影响力和社会公信
力均实现了历史最大化。

宋其涛说，他将带领公司沿着
省政府工作报告指引的路径，围绕
构建“大泰山”新格局，在深化旅游
接待服务内涵、拓宽旅游接待服务
链条、壮大泰山旅游经济等方面不
断作出新的更大贡献。他计划，充
分发挥泰山客运旅游战线先行军和
泰山 VIP 旅游讲解队伍生力军作
用，把全域旅游作为旅游高质量发
展的载体和平台，通过主动倡议，积
极协调，争取将旅游交通、旅游公共
服务和各景区智慧旅游网络三网联

动，与景区、旅行社、大型涉旅企业
联手，以泰山为中心，将全市A级景
区串珠成链，形成多条覆盖泰安全
域旅游特色线路，让流量共享，以此
弘扬泰山文化，讲好泰安故事，提升
泰安旅游含金量，打造泰安全域旅
游升级版。

宋其涛建议，组建泰山大物业
服务公司，构建泰山大物业智慧管
理服务平台，将卫生保洁、物资供应
等纳入专业化统一服务管理系统。
特别是通过组建专业化物流公司，
让游客的吃、喝、用等物资实现统一
标准、统一配送，将所有购进的物资
可追溯、可管控，让来泰山的每一名
游客能够真正做到放心、安心、舒
心，并以此形成流量，搭建线上购物
平台，实现多次消费，提高泰山公信
力、影响力和经济效益，打造与泰山
旅游高山、文化高山、精神高山相匹
配的放心山品牌。

省人大代表宋其涛：

在深化旅游接待服务内涵、拓宽旅游接待
服务链条、壮大泰山旅游经济上做好文章

我市为荣立一等功现役军人
孙逸凡家庭送喜报

本报1月16日讯（最泰安全
媒体记者 李皓若）16日，我市
为荣立一等功现役军人孙逸凡家
庭送喜报。副市长、市公安局局
长窦清波参加活动。

送喜报队伍在泰创国际小区
广场宣读立功喜报，为孙逸凡及
其家属佩戴绶带、献上鲜花，并送
上慰问金和“一等功臣之家”牌
匾，向军人家庭表示热烈祝贺和
崇高敬意。

孙逸凡2008年参军入伍，服

役于海军某部，2021年6月，因在
部队训练中成绩显著，经海军航
空大学批准，荣立二等功；2022
年5月，因在部队战备训练工作
中成绩卓著，经北部战区海军批
准，荣立一等功。近年来，我市向
部队输送了大批优秀青年，涌现
出一大批立功受奖人员和优秀官
兵。2022年度，1300余名泰安籍
现役军人获“四有”优秀个人以上
荣誉，其中，三等功以上400余
人次。

【在习近平新时代中国特色社会主义思想指引下
全力推进新型工业化强市建设】

市高性能纤维及复合材料产业链专班

引领链上企业抢抓机遇
推动企业高质量发展迈出更大步伐

本报1月16日讯（最泰安全媒体
记者 崔东旭）锚定2025，布局2023，
市高性能纤维及复合材料产业链专班
围绕《产业图谱暨行动计划》，高起点谋
划，统筹产业发展布局，重点围绕国家
发展战略，引领链上企业在节能、环保、
低碳和新旧动能转化中抢抓机遇，下好
先手棋，以市场定位发展、以创新延伸
链条，推动链上企业高质量发展迈出更
大步伐。

向海争风。产业链专班围绕国家
建设海洋强国战略，引领企业“扛起大
旗”，把握海上风电绿色低碳发展强劲
动力，布局深蓝，打响海洋经济品牌。
2022年12月份，链上企业鲁普科技受
邀出席OWA2022第五届亚洲海洋风

能大会。该大会由上海市工业合作协
会 、WORLD FORUM OFF-
SHORE WIND e.V.（WFO）、决策
者智库联合主办，中国电工技术学会新
能源发电设备专委会、中国动力工程学
会新能源设备专委会协办。鲁普科技
抓住机遇，积极布局全球海洋市场，不
断加大科技投入力度，在海洋清洁能源
领域持续开展新材料高性能绳（缆）网
产品研发，推进我国海洋资源开发效率
与质量提升。

向内闭环。产业链专班围绕国家
节能减排、循环利用相关要求，引领企
业实现绿色闭环发展，不断延伸产业链
条，增强企业发展后劲，打造绿色经济
产业园升级版。肥城昌盛石墨有限公

司2023年新上2×15MW余热发电及
年产2万吨锂电池用石墨化负极材料
项目。该项目能100%利用炭素煅烧
生产过程中产生的高温废气进行发电，
整个发电过程无任何其他能源添加，年
发电量达2.5亿千瓦时，增加企业年收
入11亿元、利税3.2亿元，带动80人就
业。企业还建设了脱硫废料项目，利用
氨回收法，将回收的二氧化硫、氨全部
转化为硫酸铵，硫酸铵日产量约45
吨。下一步，企业将积极布局上下游产
业，形成绿色发展产业园，为产业链强
链、补链、延链作出贡献。

节能宜居。产业链专班围绕国家
大力发展节能建筑及装配式、被动式超
低能耗建筑的相关要求，引领企业实施

新旧动能转换，大力推广玻纤增强聚氨
酯节能门窗的研发、推广和应用，促进
产品迭代升级。元旦期间，山东铁斯曼
新材料有限公司积极推进河北省锐拓
奥园被动式建筑项目，多次组织公司技
术人员深入现场交流，实现了传统木窗
到新型玻纤材料节能门窗的替代升
级。据公司技术负责人介绍，公司积极
响应国家对节能建筑的相关要求，投资
5000万元对生产设备进行升级改造。
目前，公司针对市场需求研发了4大系
列、20余种不同规格的产品，加强窄边
框、隐扇和无缝焊接技术的升级改造，
走在了市场前列。接下来，公司会继续
针对不同项目、不同客户需求，开展定
制和创新服务。

（上接01版）深入整治形式主义、官僚
主义，查处问题278个。聚焦违规吃
喝、违规收送礼品礼金、违规发放津贴
补贴、借培训名义搞公款旅游等享乐
主义、奢靡之风，严查隐形变异、顶风
违纪问题，查处问题107个，给予党纪
政务处分106人。

把优化营商环境作为服务保障
中心大局的重要抓手，扎实开展“我
为企业办实事”活动，与245家企业
建立纪企直通机制；坚决惩治损害营
商环境问题，全市查处“不清不亲”问
题32个，给予党纪政务处分32人；坚
持严管厚爱结合、激励约束并重，规
范问责党组织26个，问责党员领导干
部、监察对象249人；落实“三个区分

开来”，为8名干部容错纠错，为27名
干部澄清正名，回访受处理处分干部
93人。

坚持风腐一体纠治，以零容忍态
度坚决惩治腐败，全市纪检监察机关
接收信访举报2171件次，其中，检举
控告1685件次，处置问题线索3257
件、立案1401件、给予党纪政务处分
1325人。在强大震慑和政策感召下，
全市有146人向纪检监察机关主动投
案，173人主动交代问题。

人民群众反对什么、痛恨什么，就
坚决防范和纠正什么。各级纪检监察
机关加强对巩固拓展脱贫攻坚成果同
乡村振兴有效衔接的监督检查，查处
问题37个，给予党纪政务处分25人；

聚焦中小学校配餐（食堂）管理、停车
管理、物业服务等6个重点领域，集中
整治群众操心事、烦心事、揪心事，查
处问题 610 个，给予党纪政务处分
414人；推进常态化“打伞破网”，查处
涉黑涉恶腐败和“保护伞”问题8个，
给予党纪政务处分13人。

在推动“不敢腐”的同时，注重挖
掘“不能腐”和“不想腐”功能，制发纪
检监察建议书376份，推动完善规章
制度320余项；加强新时代廉洁文化
建设，实施思想引领、教育铸魂、文化
浸润等八项工程，推动党员干部夯实
党性根基。

打铁必须自身硬。市纪委监委坚
持以政治建设为统领，深学笃行习近平

新时代中国特色社会主义思想，扎实开
展规范化法治化正规化建设年活动，从
严从实加强自身建设，着力打造新时代
泰山“石敢当”纪检监察干部队伍品牌，
以实际行动践行忠诚坚定、担当尽责、
遵纪守法、清正廉洁的政治品格。

志行万里者，不中道而辍足。
2023年，全市纪检监察机关将深入
学习贯彻党的二十大精神，坚决贯
彻坚定不移全面从严治党战略部
署，永远吹冲锋号，纵深推进党风廉
政建设和反腐败斗争，推动完善党
和国家监督体系，深入推进新时代
新征程纪检监察工作高质量发展，
为建设新时代社会主义现代化强市
提供坚强保障。

本报1月16日讯（最泰安全
媒体记者 曹一秀）近几日的低
温天气丝毫没有阻挡大家赶年集
的热情，腊月二十五的泰山区邱
家店大集上演了一幅幅备年货、
迎新春的场景，年味儿满满。

大集上，闪着金光的“福”字
对联、青翠欲滴的蔬菜、鲜嫩水灵
的瓜果、焦黄酥脆的爆米花……
琳琅满目的商品一应俱全，老板
们的叫卖声、吆喝声此起彼伏，赶
集的人潮仿佛也被这喜庆繁忙的
气氛感染，时不时问价“扫货”。

“趁闲暇之时赶个年集，一来看看
热闹、过过眼瘾，二来备备年货，
解决过年所需物资。”正在摊前排
队买年糕的王先生，一大早就带
着家人从市区赶了过来。

在人潮汹涌的邱家店年集
上，前来赶集的人瞧瞧新下的苹
果、看看刚出土的萝卜，再和摊
主讨论一番，似乎并不在意能买
到什么，而是更享受“赶”的
过程。

前几天刚从外地回乡过年的
魏先生在集市里酱香饼摊前驻
足，接过刚出锅的饼咬了一口，口
鼻呼出的白雾和食物的热气在眼
前升腾。“其实这些小吃在外边都
能买得到，但总觉得不是一个
味。现在被邻里乡亲和乡音包围
着，这饼吃起来格外香。”魏先
生说。

时近中午，邱家店大集仍然
在如火如荼地进行着。市井长巷
熙熙攘攘，定格描绘的是乡亲们
一年来辛勤劳作的故事和收获。
在这个腊月里，赶年集不仅是采
购年货，更是为全家团圆作准备，
承载着对新一年的美好祝福。

有一种逛街叫“赶年集”


